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会長挨拶

　今年は格別に残暑が厳しいようですが，会員の皆様方におかれましてはお変わりございませんでし

ょうか。私事ではありますが，ここ一年，年のせいなのか暑さが人一倍身にしみて感じられ，なかな

か疲れが取れません。何故か立ち上がる時には自然と「ヨッコイショ」と声が出てしまうようになって

きました。

　２年程前のある日，突然大きな段ボール箱が我が家にやってきました。「あれ何？」と妻に尋ねると

「ネットで買ったの。今日から私，バラを育てるの！」とバラ栽培をはじめ，その後，次から次へと培

養土，鉢，肥料などが宅配便でやってきました。 最近のバラは，大きさ，色，形，匂いとさまざまな

種類があるようで，あっと言う間に数十本のバラ園が屋上に完成しました。「忙しい，忙しい」と言い

ながらせっせと育てた甲斐あってか，春になるといくつもの蕾をつけました。 バラを眺めるたびにど

んな花が咲くのか？どんな匂いがするのか？少々興味を持って傍観しておりましたが，しばらくすると

色とりどりに花を開き始めたバラをあちらこちらに飾るようになり，診療室，待合室，トイレにも置か

れるようになりました。「これはなかなか良い感じだな」と思っていると，患者さんが「ここにはいつ

もお花があって良い匂いがして和みますね」と言ってくださいました。 その時「そうか！」とその時

まで忘れていた何かを思い出したような気がしました。

　窓から外を眺めた時，春の山は淡いピンク色になり，５月は若葉の黄緑，雨に煙る山々から濃い緑

に，そして赤や黄と色とりどりに変化していく様や淡水湖に落ちる夕日，キラキラと光る瀬戸内の島々

の美しさ，いつも患者さんたちが差し入れて下さる自家製の季節の野菜たち，どれも色鮮やかで心和む

季節の贈り物だと思えるようになりました。無機質な診療室内で，患者さんの口の中と向き合ってきた

人生において，何気ない日常の出来事や自然の美しさ，自然の恵みを感じることが出来るようになった

今，心にゆとりを持ち，季節の移ろいを感じながら自然と一緒に生き，残り少なくなってきた人生を大

切にしたいと思っております。

　　 心 の ゆ と り

　　　　　  一般社団法人 玉野市歯科医師会

　　　　　　　　 　   会　長　三　宅　康　正
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　８月４日㈭ 高梁総合文化会館にて開催された第63回岡山県学校保健研究大会に

おいて，上記４名の先生方が長年に亘る学校歯科保健のご功績に対し栄誉を受けら

れました。

　この度のご受賞を衷心よりお慶び申し上げます。

平成28年度 岡山県学校保健会表彰

平　岩　　　弘　先生 　（岡山市歯科医師会）

片　山　博　昭　先生 　（岡山市歯科医師会）

若　林　徹　也　先生 　（倉敷歯科医師会）

南　　　哲之介　先生 　（和気歯科医師会）

＜順不同＞
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「災害時の歯科医療救護活動に関する協定」締結

　平成28年８月４日㈭に岡山県庁において岡山県との「災害時の歯科医療救護活動に関する協定」が締

結された。

　県は岡山県防災計画に基づき歯科医療救護活動を実施する必要があると認めた場合は，県歯に対して

歯科医療救護班への派遣を要請し，県歯は歯科医療救護活動計画に則り救護活動を実施するものであ

る。

　調印式では，伊原木隆太知事と酒井昭則会長が協定書に署名。伊原木知事は「災害はいつ起こるか分

からず，平時に備えをしておきたい」，酒井会長は「専門職として被災者に対して会全体で取り組んで

いきたい」と話した。
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「岡山県災害時公衆衛生活動への協力に関する協定」締結

＊日　時：平成28年８月19日㈮　14：10 ～ 14：40

＊場　所：岡山県庁３階 大会議室

＊出席者：酒井会長，黒住副会長，横見理事

＊式次第：知事挨拶

　　　　　出席者代表挨拶

　　　　　署名

　　　　　記念撮影

　標記協定は，県内外で地震や台風等による災害が発生した場合に，被災者に対して公衆衛生上の観点

から必要な調査や支援を行うことを目的としており，専門家で構成するチームを編成し対応するという

ものです。当日は，医療福祉関連19団体と県との間で協力協定が締結されました。

　伊原木隆太知事より「県域を越え専門職による支援の充実を図るもので，他県との相互派遣が可能に

なる協定です。準備によって災害を防ぐことはできませんが，準備することで被害を最小限にできれば

と思います」との挨拶があり，県医師会の石川 紘会長が出席者を代表して挨拶されました。続いて各

団体の代表者が協定書に署名した後，記念撮影をして日程を終了しました。

　岡山県歯科医師会の災害時公衆衛生活動内容は，下記の通りです。

１．口腔内衛生状態のチェック

２．口腔保健指導

３．口腔ケア

４．簡単な口腔機能訓練

　第１条には「岡山県は，災害時公衆衛生活動の実施に際して，歯科医師の職の者を構成員とする必要

がある場合には，必要に応じて，

岡山県歯科医師会に協力の依頼を

行うものとする」とあります。こ

の協定が役立つことのないことを

祈るばかりですが，いざという時

には，先生方のご協力なくしては

派遣チームの編成は不可能です。

頭の片隅に，この協定のことを留

め置いていただければ幸いです。

（理事　横見由貴夫）
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家族の絆プロジェクト　企業検診

　７月14日㈭と28日㈭の午後３時から５時，損保ジャパン日本興亜岡山ビルにて，“損害保険ジャパン

日本興亜株式会社岡山支店法人支社” 及び “株式会社ジャパン保険岡山” の社員の方々を対象にした「家

族の絆プロジェクト 企業検診」が行われました。

　14日は酒井会長をはじめ執行部８名と事務局１名，28日は執行部５名と事務局１名が検診に携わり，

両日で150名のデータを登録しました。協力いただいた社員の方々は意識も高く，検診中にもいろいろ

な質問や提案も出て，それらに丁寧に対応することによって，「家族の絆プロジェクト」の大切さをよ

り浸透させることができたと思います。今後もこのプロジェクトを継続し，あってはならないことでは

ありますが，備えだけはより確実なものにしていきたいと思います。

　今後とも会員の先生方のご協力よろしくお願い申し上げます。

（理事　中村慶男）
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　リオのオリンピック，熱い闘いが繰り広げられた。

　選手の流す汗と涙は感動そのものである。日本

人，同胞としてのアイデンティティーと尊厳を揺さ

ぶられる。日の丸が掲げられ荘厳な君が代が流れる

と表彰台に立つ選手の表情が一変する。まっすぐに

伸びた背筋，日の丸を直視する選手の立ち姿は誠に

美しい。この美しさが誇りと感動を増幅させてくれ

る。

平成28年度 第44回
平成28年７月７日㈭
18：30～19：59

１．会長挨拶

　先日，会外の方から理事の先生方の活躍を耳に

することがあり，頼もしく思っています。今後も

気を引き締めて会務にあたって下さい。

　アスリート・サポートセンターの活動が本格化し

てきています。地に足をつけた事業展開ができる

と思いますので，委員会等を立ち上げ，歯科医療

の社会的意義を広めていきたいと考えています。

　また，７月２日㈯の岡山県糖尿病医療連携セミ

ナーには150名強の参加を得ました。会員の先生

方の自己研鑽の意識の高さがうかがえ，大変良い

ことだと思う反面，歯科医療を取り巻く環境の厳

しさも感じています。

　残り１年，ポイントをはずさない企画・活動を

行っていただくようお願いします。

２．報　　告

　　　各部委員会　　６件

 本会関連の研修会・会議等　23件

 連　盟　　　　10件

 学　院　　　　１件

 その他　　　　３件

３．行事予定

　　　本会行事　　　51件

 連盟行事　県歯５件　日歯２件

 学院行事　　　10件

 国保組合　　　１件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　日本学校歯科医会より「公益認定に向けた諸

会　長　酒井　昭則
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問題検証臨時委員会（第４回）」の開催と出

席依頼について

 藤井副会長　出席

 日　時　７月13日㈬　14：00

 場　所　歯科医師会館

　⑵　平成28年度岡山県総合防災訓練第２回担当者

会議の開催と出席依頼について

 欠席

 日　時　７月20日㈬　14：00

 場　所　岡山市灘崎文化センター

　⑶　平成28年度岡山県北方領土返還要求運動県民

会議総会の開催と出席依頼について

 欠席

 日　時　７月26日㈫　10：40

 場　所　岡山商工会議所

　⑷　第63回岡山県学校保健研究大会の開催と臨席

依頼について

 酒井会長，黒木理事　出席

 日　時　８月４日㈭　10：00

 場　所　高梁総合文化会館

　⑸　前京都府歯科医師会会長 平塚靖規先生　藍

綬褒章受章記念祝賀会の開催と臨席依頼につ

いて

 欠席（祝電）

 日　時　８月21日㈰　11：30

 場　所　ＡＮＡクラウンプラザホテル京都

　⑹　平成28年度岡山市四師会懇親会の開催と臨席

依頼について

 酒井会長　出席

 日　時　８月28日㈰　18：30

 場　所　ホテルグランヴィア岡山　

　⑺　岡山県地域包括ケアシステム学会より第２回

 理事会の開催と出席依頼について

 黒住副会長　出席

 日　時　９月11日㈰　11：40

 場　所　川崎医療福祉大学

　⑻　「つくぼ・お口の健康8020フェア」でのＡＥ

Ｄを用いた救急蘇生講習会開催に伴う訓練用

機材の借用と講師派遣依頼について

 学術部対応

 日　時　11月６日㈰　10：00

 場　所　ゆるびの舎　

　⑼　岡山県8020推進事業評価会議委員の推薦依頼

について

 黒住副会長，横見理事

 委員　２名

　⑽　岡山県教育庁より平成28年度文部科学省委託

「学校保健総合支援事業」に係る学校保健推

進協議会委員の推薦依頼について

 公衆衛生部対応

 委員　２名

　⑾　日本小児歯科学会第35回中四国地方会大会開

催に伴う後援依頼について

 承認

 日　時　11月６日㈰　9：30

 場　所　アークホテル岡山

　⑿　日本歯科医師会より「しっかり噛んで健康家

族 ロッテ チューイング・ランド」の開催と

協力依頼について

 公衆衛生部対応

 日　時　11月５日㈯・６日㈰　10：00

 場　所　コンベックス岡山

　⒀　岡山県青色申告会連合会平成28年度会費の納

入依頼について

 承認

 会費　40,000円

　〔検討事項〕

　⑴　平成28年度全国高等学校総合体育大会総合開

理事会
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平成28年度 第45回
平成28年７月14日㈭
18：30～19：56

１．会長挨拶

　お手元に「第24回参議院議員通常選挙（比例区）

歯科関係候補者開票結果」があります。日歯連盟

の内部資料と思われます。新生日歯連盟として，

会員に対して誠実な対応をお願いするとともに，

この資料を今後に活かしてもらいたいと思います。

２．報　　告

　　　各部委員会　　１件

 本会関連の研修会・会議等　11件

　　　連　盟　　　　２件

 学　院　　　　１件

 その他　　　　４件

今日の視点（清水裕雄）

　７月21日県下20支部の学術担当委員と救急蘇生講習委員が一堂に会しての学術部部会が行われました。

今後の学術講演会等の予定や学術活動を各地区歯科医師会の皆さんへお伝えすることで，臨床に役立つ研

修を効率的に受講していただけると思います。遠方で会館へ赴くのが大変だという会員向けに，図書の宅

配方法の確認やインターネット配信で受講できるE－システム（日本歯科医師会ホームページから）の利用

法をお伝えしました。特にE－システムは内容的にも充実しており20分程度の動画セミナーは，御自身は

もちろんスタッフ向けにも利用価値は高いでしょう。また，各地区歯科医師会の予定や要望をお聞きしま

したので，相互に有益な今後の学術部活動の指針とさせていただきます。

会式における皇太子殿下御臨席に伴う特別奉

迎について

 欠席

 日　時　７月28日㈭　9：45

 場　所　ジップアリーナ岡山

 特　記　代理出席・同伴出席は不可

　⑵　徳島大学歯学部創立40周年・歯学部同窓会蔵

歯会創立25周年記念事業への出席案内につい

て

 欠席（祝電）

 日　時　11月12日㈯　13：00

 場　所　ホテルクレメント徳島

　⑶　平成28年度糖尿病県民公開講座開催に伴う後

援名義使用許可願いについて

 承認

 日　時　11月６日㈰　11：00 ～ 15：50

 場　所　岡山県医師会館

　⑷　本会会館使用申込みについて

 いずれも承認

 ①日　時　７月16日㈯　19：00 ～ 22：00

 　場　所　３階　第２会議室

 　目　的　役員会

 　主　催　愛知学院大学歯学部同窓会　

 ②日　時　10月29日㈯　12：00 ～ 22：00

 　場　所　５階　大ホール

 　目　的　公衆衛生部学校歯科医部会講習会

 　主　催　岡山市歯科医師会

５．閉　会　（西田常務理事）
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３．行事予定

 本会行事　　　48件

 連盟行事　県歯３件　日歯２件

 学院行事　　　10件

 国保組合　　　１件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　平成28年度 第23回中規模県歯科医師会連合

会紙面会議の開催に伴う協議題の提出依頼に

ついて

 検討

　⑵　長崎県歯科医師会より一般市民向け「周術期

口腔機能管理関係資料（リーフレット等）」

の提供依頼について

　⑶　平成28年度中国・四国地区歯科医師会連合会

役員連絡協議会並びに広報・医療管理分科会

の開催と出席者及び協議題の提出依頼につい

て

 各協議題検討

　⑷　平成28年度中国・四国地区歯科医師会連合会

会長表彰被表彰者の推薦について

 候補者選定

 被表彰者　５名以内

　⑸　平成28年度「空路利用を促進する会」会費の

納入依頼について

 承認

 会費　5,000円

　〔検討事項〕

　⑴　本会会館使用申込みについて

 承認

 日　時　９月24日㈯　16：00 ～ 18：00

 場　所　３階　第１・第２会議室

 目　的　父兄会

 主　催　明海大学歯学部同窓会

５．閉　会　（東原常務理事）

今日の視点（田頭一晃）

　改定後講習会は，大きな問題も無く，全地区無事に終了する事ができました。ご関係の先生方におかれ

ましては多大なご協力を頂き，誠に有難うございました。日常の診療に役立つ内容を中心に仕上げたつも

りでしたが，受講された先生方，少しでもお役に立てたでしょうか？次回講習会も「会員益」を第一義と

して企画しますので，ぜひ，ご参加下さい。

　診療報酬改定に伴い作成している「保険請求の手引」がお手元に届いていると思います。検討委員会の

総力をもって，本県の実情も勘案して作成しました。自信を持ってご紹介出来る１冊になっていますが，

今後は先生方のご協力が不可欠です。以後，発出される疑義解釈の内容に対する取扱いや検討委員会で協

議した内容等は，「検討委員会からのお知らせ」として伝達をさせて頂きます。その内容は必ず，お手元の

「保険請求の手引」に加筆等をして頂き，ご自身で「保険請求の手引」を育ててやって下さい。先生方の日

常診療に役立つ心強い相棒になると確信しています。
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平成28年度 第46回
平成28年７月21日㈭
18：30～19：24

１．会長挨拶

　東京都知事選も中盤を迎え，マスコミも連日取

り上げておりますが，更にある週刊誌が新たな火

種を落としてきました。マスコミも，社会的使命

という建前があるにしても，その行動には疑問を

感じます。いろいろな面において，今のマスコミ

は “やりすぎ” の感があり，社会的影響力が大き

いことをもっと認識して欲しいと思います。

２．報　　告

　　　各部委員会　　３件

 本会関連の研修会・会議等　５件

　　　連　盟　　　　３件　

　　　学　院　　　　２件

 その他　　　　２件

３．行事予定

 本会行事　　　45件

 連盟行事　県歯４件　日歯２件

 学院行事　　　10件

 国保組合　　　２件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　支払基金岡山支部より幹事会並びに懇談会の

開催と出席依頼について

　⑵　第２回岡山県歯科保健対策協議会の開催と出

席依頼について

 黒住副会長，横見理事　出席

　⑶　第15回警察歯科医会全国大会シンポジウムへ

の警察（災害）担当者の派遣依頼について

 横見理事　出席

　⑷　第37回岡山歯学会総会・学術大会の開催に伴

う後援依頼について

 承認

 期　日　10月16日㈰

 場　所　岡山大学歯学部　

　⑸　岡山県看護協会・岡山県保険医協会より「健

康フェスティバル2016 ～第29回まちの保健

室＆第28回健康なんでも相談会～」の開催に

伴う後援依頼について

 承認

 日　時　10月23日㈰　10：00

 場　所　中之町商店街（表町商店街内）

　⑹　第７回中国四国地方ＨＩＶ陽性者の歯科診療

体制構築のための研究会議の開催と参加依頼

について

 医療管理・学術部で対応

 日　時　11月６日㈰　10：30

 場　所　岡山コンベンションセンター

　⑺　笠岡市歯科医師会より臨時総会・新年会の開

催と臨席依頼について

 日　時　平成29年１月21日㈯　17：00

 場　所　三洋割烹旅館

　⑻　平成28年度健やか親子21全国大会実行委員会

事務局よりパンフレットへの掲載広告原稿依

頼について

 広報部対応

　⑼　第36回全日本歯科医師テニス大会プログラム

への大会会長挨拶文の執筆依頼について

 酒井会長

　⑽　岡山県保健福祉部長より岡山県在宅医療推進

協議会委員の推薦依頼について

 横見理事

　〔検討事項〕

　⑴　全国７地区日本歯科医師会 平成28年度災害

歯科コーディネーター（災害歯科保健医療・
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今日の視点（黒木祐二）

　学校歯科保健の啓発のため毎年開催している岡山県歯科保健図画ポスターコンクールおよび岡山県歯科

保健優良校の募集を開始いたしました。歯科保健図画ポスターコンクールには県内たくさんの応募があり

ますが，岡山県歯科保健優良校の応募は少し減少してきています。それを受けて，今年度より応募要項，

調査票を改訂し，より記入しやすくいたしました。既に，小・中・高等学校，幼稚園，支援学校等には応

募要項等を送付してありますので，学校歯科医の先生方にご相談等がありましたら，ぜひ応募を勧めてい

ただければと思います。

身元確認）研修会の開催案内について

 日　時　10月９日㈰　13：00（予定）

 場　所　香川県歯科医師会

５．閉　会　（東原常務理事）

平成28年度 第47回
平成28年７月28日㈭
18：30～19：58

１．会長挨拶

　先日お話しした診療報酬支払基金の改革案がハ

イスピードで進行しつつあります。６月の規制改

革会議で，基金と国保連合会のレセプト情報の共

有化とレセプト点検の統一化が提言され，厚労省

内に協議会も設立されました。７月にはさらに踏

み込んで，基金・連合会共通の受付センターを設

立し，今まで保険者別で扱っていたレセプトを医

療機関別で扱い，基金と連合会にその区割りで審

査を振り分けてはという案が出てきています。

　同じ病院で同じ病名の診療を行ったにもかかわ

らず，基金と連合会で審査内容が異なる点と，連

合会は基金よりも1,000人程少ない事務職員で，

介護保険も重なって約3.5倍の仕事量になってい

る点が指摘されています。

　このように改革がハイスピードで進行している

ことに，ある種の危機感を覚えるとともに，医療

機関の差別化への不安も感じています。

２．報　　告

　　　各部委員会　　６件

 本会関連の研修会・会議等　９件

　　　連　盟　　　　２件　

　　　学　院　　　　３件

 事務局　　　　１件

 その他　　　　２件

３．行事予定

 本会行事　　　59件

 連盟行事　県歯９件　日歯２件

 学院行事　　　14件

 国保組合　　　３件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山県警察本部より「検視実務専科」教養実

施に伴う講師派遣依頼について

 承認

 日　時　８月29日㈪　0：50

 場　所　岡山県警察学校　専科教場

 派　遣　警察歯科医会　横見専務理事，

 　　　　松本常務理事，渡辺理事，小橋参与

　⑵　大阪歯科大学・明海大学・朝日大学「平成28
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年度三大学役員懇話会」の開催と出席依頼に

ついて

 酒井会長　出席

 日　時　９月17日㈯　19：00

 場　所　まつのき亭　

　⑶　日本歯科医師会より日本口腔衛生学会の行う

「がん医科歯科医療連携事業 実態調査」への

協力依頼について

 公衆衛生部対応

　⑷　岡山県保健福祉部長より平29年度地域医療介

護総合確保基金を活用する事業（医療分）に

係る事業提案依頼について

 精査の上，対応

　⑸　日本学校歯科医会より平成29・30年度「生き

る力をはぐくむ歯・口の健康づくり推進事業」

推進学校（地域）の推薦依頼について

 公衆衛生対応（県教委と）

 期　間　平成29年４月１日

 ～平成31年３月31日

　⑹　岡山県保健福祉部健康推進課より「平成28年

度健康増進・栄養改善普及運動月間」の実施

に係る後援名義使用許可依頼について

 承認

 期　間　９月１日㈭～ 30日㈮

　⑺　岐阜県歯科医師会よりフッ素洗口関係資料

（リーフレット等）の提供依頼について

 県に資料あり　確認の上対応（公衆衛生）

　〔検討事項〕

　⑴　岡山県保健福祉部健康推進課より「災害時に

おける歯科医療救護活動に関する協定締結

式」について

 日　時　８月４日㈭　14：00

 場　所　岡山県庁

　⑵　宮城県歯科医師会より身元確認研修会の開催

と参加案内について

 欠席

 日　時　11月20日㈰　9：30

 場　所　宮城県歯科医師会館

　⑶　社会保険診療報酬支払基金岡山支部より任期

満了に伴う幹事候補者の推薦依頼について

 酒井会長　留任

　⑷　岡山県医師会より平成29年度四師会開催に伴

う日程調整について

５．閉　会　（横見理事）

今日の視点（横見由貴夫）

　約10年前に受講した講演で，障害の害の字がすべて「障がい」と平仮名で表記されていることに気づき

講師に質問したところ，「害という漢字には “傷つける，じゃまする，災い” などの意味があり，害虫，害

悪などには否定的なイメージもあり，私は平仮名で表記しています」といった主旨の回答がありました。

過去には，内閣府が設置した「障がい者制度改革推進本部」で差別解消を目的に議論されましたが，賛否

両論があり合意には至らなかったようです。日本歯科医師会は，障害（がい）と併記するという玉虫色の見

解を出しており，私の中では混乱が更に深まってしまいました。24日㈰に開催された第７回中国地方障害

者歯科臨床研究会では，すべて漢字で表記されていました。差別意識や同情をなくすことができれば，平

仮名か漢字かなどと迷うことはなくなると思います。意識を強くして，私は漢字で表記しようと考えてい

ます。
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　梅雨も明け，真夏日の続く７月30日，中国地域５県で構成される中国地域歯科医師会連合会役員連絡

協議会が鳥取市のホテルニューオータニ鳥取にて開催された。

　協議会は冒頭，開催県の鳥取県歯科医師会樋口会長の挨拶で始まり，来賓として日本歯科医師会より

牧野利彦副会長，日本歯科医師連盟より高橋英登会長，また石井みどり参議院議員をお迎えしてそれぞ

れの立場からのご挨拶をいただいた。

　報告事項として日本歯科医師会の村岡専務理事より

新執行部発足よりの各種報告がなされ，日本歯科医師

連盟の家田理事長より「日歯連盟再生12の提言」の実

施に向けた進捗状況，先の参議院選挙の結果等も含め

た報告があった。

協議題は

　①今回の熊本地震における各県の歯科医療救護支援対応状況について

　②平成29年度中国地域歯科医師会連合会について

の２題が提出され，各県がそれぞれの対応や状況を説明した。

　本協議会は今年をもって終了となり，今後は日歯の中国四国地区ブロックを基準とした中国四国地区

役員連絡協議会に統合されることとなる。

（副会長　黒住正三）

J. ODA  vol.平成28年度 中国地域歯科医学大会

役 員 連 絡 協 議 会
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広報担当者連絡協議会
 　平成28年7月30日㈯午後3時よりホテルニューオー

タニ鳥取において，標記協議会が開催された。岸本

匡史 鳥取県歯理事の開会挨拶に続き，青柳裕易日歯

常務理事より要旨以下の来賓挨拶があった。

　「広報について日歯の基本方針はこれまでどおりで

すが，この10年は国民の目線を気にしてきた期間で

した。しかし，それも多少和らいできており，国民

の意識や歯科保健行動にも広報活動の成果が表れて

きています。今後は医師会に負けないようプレスリ

リースやホームページを活用して発信力を高め，真正面からアピールできる時代にしたいと考えており

ます」

　出席者紹介に続いて岸本匡史理事が座長に選出され，協議に入った。

　提出議題は，各県の会報ペーパーレス化への対応状況やスマホやタブレットからのホームページへの

アクセス増を踏まえた内容の充実等に関するものが多かった。これらの協議題に対し，岡山県歯から内

容の充実よりも県民にホームページを開かせる手法が難題であり，10月に開催される中・四国広報担当

者連絡協議会へ中国地区からの協議題として「ホームページを使った対外広報の為の県民向け広報のあ

り方」について提出してはどうだろうかと提案したところ，全会一致で承認され，10月に協議は持ち越

された。

（常務理事　東原慶和　　委員長　黒瀬哲也）

社会保険担当者連絡協議会
　７月30日㈯15時より標記連絡協議会が開催された。

　当番県の鳥取県歯科医師会 上田拓郎理事が座長を

務め，日本歯科医師会常務 遠藤秀樹理事をお迎えし

て約２時間協議を行った。

来賓挨拶

　日本歯科医師会　遠藤秀樹常務理事

　　平成30年度の診療報酬・介護報酬同時改定に対

する日歯の対応，かかりつけ歯科医機能の定義への

対応，各種団体との勉強会（厚生労働省医療指導監査室，健保連・協会けんぽ他）の概要等，中央情勢の

報告，今後の展開等を資料に沿ってご説明頂いた。



ー 15 ー

J. ODA  vol.836     ’16-9

協　　議

　・本年度診療報酬改定後，返戻・査定の多い事例について

　・個別指導対策について

　・慢性疾患に対する新たな初診算定について

　・直近の共同指導の指摘事項・状況について

　・各県における施設基準等の届け出状況について

　・個別指導および新規個別指導の実施形態について

　・昨年度および今年度における個別指導の指導計画数に対する実施数について

　・社保と国保の診査基準の違いに対する県歯科医師会の対応について

　・各県での平均点数の推移について

　協議を終えて　～独り言～

　中国５県としての開催は今年度で一区切りをつける事になる。年１回の開催とはいえ活発な意見

も飛び交い，大変有意義な協議会だと思う。次年度以降の開催形態は未定ではあるが，各県との情

報交換等，このような場は必要と考えている。

　各県それぞれの立場・事情もあるのだろうが，指導に対する考え方の温度差は相変わらずである。

日歯には今以上の強いリーダーシップを期待し，引き続き会員のために厚労省との折衝等に尽力を

頂きたいと思う。

　遠藤常務理事より「中国５県は全国的にみてレベルの高い地域だが，ここ数十年の岡山県における

「歯科医療費」各種指数の伸び率は特筆すべき物がある！」と嬉しいお褒めの言葉を頂いた。

　酒井会長の下，西岡常務理事を中心に検討委員，会員，事務が一丸になった結果であり，「進むべ

き方向性には決して間違いは無い」と強く信じ，絶対に譲れない思いが確信に変わった瞬間だった。

驕ることなく，さらに高みを目指し，すべての会員の先生に数字の伸びを実感して頂けるよう，任

期満了まで余力など残す事無く，全力で頑張って行きたい。

これから懇親会，協議会よりも熱くなりそうだ。情報収集に励むぞ！頼むぞ！ウコンの力！

（理事　石戸 善一郎）

学術担当者連絡協議会
　平成28年度の中国地域五県の歯科医師会連絡協議会が鳥取市で開催された。当番県の鳥取県歯科医師

会学術部 小濱委員長の開会の辞に続き，石亀理事より「この機会を良い情報交換の場にしてほしい」

との挨拶があった。

　その後，日本歯科医師会の小林常務理事が来賓として挨拶され，本年10月に開催される第23回日本歯

科医学会総会の紹介と現時点での参加登録の状況説明があった。７月26日現在4,500名程度の参加登録

数があり，最新情報として，柔道金メダリストの古賀さんの講演が決まったそうだ。会員へ向けて更な

る参加をお願いしたいとのことでした。

平成28年度 中国地域歯科医学大会
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　事前に提出されていた６協議題について各県から

活発な意見が出され，それらについて，日歯として

の対応に小林常務からのコメントがあった。特に

MRONJ（ビスホスホネート製剤，抗RANKL抗体薬

に関連した顎骨壊死・顎骨骨髄炎）に対しては，鳥

取県と広島県の２県から協議題として取り上げられ

ていた。各県からの状況説明のあと，MRONJ対応の

情報が錯綜し，会員が戸惑う状況にあるので，日歯

が中心となって情報収集をしてほしいと要望があった。これに対して，日歯小林常務は2016年ポジショ

ンペーパーが８月に出るので，それを精査し，会員に情報提供したいと前向きの返事をされた。

　予定時間を超える協議と情報交換が行われ，中国地域学術部活動にプラスになる有意義な協議会とな

った。

（理事　清水裕雄　　委員長　小野総一郎）

医療管理担当者連絡協議会
 　医療管理担当者連絡協議会は，日本歯科医師会よ

り瀬古口精良 常務理事をお迎えして，当番県の小田

浩一 鳥取県歯科医師会理事の進行で，約２時間にわ

たり下記７題について活発な協議がなされた。

　瀬古口常務からは，税務関係・医療管理の報告が

なされた。社会保険診療に係る控除対象外消費税問

題について日本医師会や与党の見解を踏まえて歯科

医師会の見解を述べられた。また，美容医療関係と

して誤った認識の是正と医療情報の提供内容等のあり方について検討していることや，その他にも医療

事故調査制度の詳細や，院内感染予防対策についての現状や展望についてお話された。

１）未就業の歯科衛生士の復職支援（山口県）

２）HIV/AIDS感染者の適正なる歯科診療ネットワークの構築（島根県）

３）各県の医療事故，苦情等の状況と対応

４）廃院，医院継承時の歯科医師会の故人家族への手助け等の有無（広島県）

５）HIV陽性者・AIDS患者の歯科診療体制構築の進捗状況（岡山県）

６）スタッフ雇用時の契約および解雇時にトラブルにならない為の知識・言動等，

　（ア）会員への周知の取り組み（鳥取県）

７）苦情（クレーム），訴訟で以前と異なってきたこと（鳥取県）

（副委員長　野﨑真弘）

平成28年度 中国地域歯科医学大会
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第 67 回　中 国 地 域 歯 科 医 学 大 会
日 歯 生 涯 研 修 セ ミ ナ ー

　平成28年７月31日㈰に高温注意報が発令される中，鳥取県歯科医師会館で第67回中国地域歯科医学大

会（日歯生涯研修セミナー併催）が開催されました。

　講	演①「根面う蝕の予防と対応～う蝕治療ガイドラインが示す
　　　　　																																		フッ化物の応用とグラスアイオノマーの活用～」　

桃井　保子	先生（鶴見大学歯学部教授）
　高齢者によくみられる根面う蝕は，境界が不明瞭で，切削すると露髄して根管処置が必要になり，さ

らには根管治療も難しいケースも多い。また放置すると歯根破折が生じ，高齢者のオーラルフレイルに

つながる。

　根面う蝕を予防するためには，まず根面を露出させないことが大切である。根面の露出を招く歯周病

を予防するために，プラークコントロール（バイオフィルムの除去）が重要である。バイオフィルムの

成熟には48 ～ 72時間かかるので，頻繁で丁寧な清掃と，砂糖の摂取量を１日25g以下に抑えることが根

面う蝕の予防に効果的である。義歯を装着している場合にはMINDS（厚生労働省の診療ガイドラインの

情報提供サイト）でも示されるように，義歯のプラークコントロールも必要である。ブリッジ装着者は

日常的なフロッシングが必要である。

　新しくできた「う蝕治療のガイドライン」から，う蝕の進行状態を解説し，混濁層の前までが切削の

対象となることを提示された。歯冠部のう蝕は，

う蝕検知液を用いて，低速なラウンドバーや鋭利

なスプーンエキスカベータで除去できる範囲の軟

化象牙質を除去すればよい。

　しかし，根面う蝕では，根面の硬さが本来，う

蝕に罹患した象牙質のレベルである。「硬さを頼

りに切削していいのか？」「う蝕検知液を信じて

切削していいのか？」という問題が生じている。

平成28年度 中国地域歯科医学大会
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この点に明確なエビデンスがない現在，根面う蝕を非活動性にして経過観察することもひとつの考え方

である。ICDAS（国際的う蝕診断）の根面う蝕の基準からは実質欠損の深さ0.5mm以上で治療するとし

ている。

　初期根面う蝕に対しては，フッ化物配合歯磨剤と0.05％ NaF配合洗口剤を日常的に使用すれば，初期

活動性根面う蝕を再石灰化させ，非活動性にすることが可能である。1,100ppmF以上のフッ化物配合歯

磨剤の使用だけでも表面の欠損の深さが0.5mm未満のう蝕であれば，再石灰化できる可能性がある。し

たがって，欠損の浅い初期活動性根面う蝕の場合は，まずフッ化物を用いた非侵襲的治療を行って再石

灰化を試み，う蝕を管理することが推奨される。

　２％フッ化物を５分間・１回塗布しただけで，21日間の酸性溶液の浸漬でも，う蝕予防効果がある

（ジェルでも液でも泡でも形状で効果の差はない）。フッ化ジアミン銀は48,400ppmのフッ素を含有し，

根面う蝕に非常に効果がある。知覚過敏に使用されるダイアデントゲルやFバーニッシュにも

22,600ppmのフッ化物が含まれる。

　う蝕には通常CR充填が行われるが，歯面が汚れていると接着しない。グラスアイオノマーセメント

（フジⅨ）は化学的に接着するので，歯肉縁下・防湿困難な症例では効果が高い。エナメル質の初期う

蝕にはフジⅦの塗布も有効である。

　したがって，根面のう蝕の治療は，早期発見・切削治療ではなく，早期発見・長期管理で重症化の予

防をはかることが重要で，定期的なフッ化物の利用とグラスアイオノマーセメントを使用が効果的である。

講	演②「CAD/CAM冠　成功への秘訣！」	
末瀬　一彦	先生（大阪歯科大学教授）

　日本の歯科医療の本質は医療保険制度が中心で

あり，金属修復が中心であった。しかし，金属修

復はいろいろな弊害も出てきている。歯牙や歯肉

の着色，歯根の破折，金属の価格の高騰により，

メタルフリーの時代に突入しつつある。そして

CAD/CAMなどにおけるデジタル化も世界的な

風潮であるといえる。

　デジタルデンティストリーの利点は，患者にとっては治療時間の短縮や安心安全な治療など，歯科医

師にとっては治療に対するストレスの軽減と予知性の向上など，歯科技工士にとっては作業環境の改善

や経費の削減等がある。そしてCAD/CAMテクノロジーの利点としては，

　１．トレーサビリティーの確保　　　　　５．製作期間の短縮化　　　

　２．材質の安定性　　　　　　　　　　　６．製作工程の簡素化

　３．多種類の素材に対応　　　　　　　　７．製作工程の環境改善

　４．情報の保存・伝達　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

などがあげられる。

平成28年度 中国地域歯科医学大会
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　保険のCAD/CAM冠は各社から発売されているが，その適性を把握して使用しなければならない。

そしてそれは永久的なものではなく何年か後にはやりかえる必要があると考える。また，トラブルの多

いのは破折と脱離である。それらを防ぐためのCAD/CAM冠適用にあたり留意すべき点は，支台歯形

成，クラウンの適合性，接着操作である。

CAD/CAM冠の禁忌症

　１）咬合面クリアランスが1.5mm以下の場合

　２）緊密な咬合状態

　３）支台歯高径が極端に低い場合

　４）ブラキシズムやクレンチングがある場合

　５）接着操作時に防湿が不可能な場合

　６）義歯の鈎歯

　７）最後方歯となる場合

　CAD/CAM冠の今後の展開としては前歯部・大臼歯部の適応や３ユニットブリッジへの適応が期待

される。

　最後に，日歯生涯研修セミナーは，日歯ホームページの最下部の「歯科医師のみなさま」の

「E-system」にログインすることで教材として視聴できます。興味のある先生はぜひご覧ください。

　講演を受講するにあたり，事前にDVDを視聴しましたが，実際の講演のほうが臨場感もあり，質疑

応答により深い知識を得ることができました。

　　　　（副委員長　中島啓一朗・居樹秀明）

CAD/CAM冠に望ましい支台歯形態
１）シンプルな支台歯形態
２）緩やかな咬合面展開角
３）緩やかなラインアングル
４）明確でスムーズなマージンライン
５）1.5～2.0mmの咬合面クリアランス
６）0.8～1.0mmのマージン部リダクション
７）ディープシャンファータイプのマージン

適合性を高める
１）シンプルな支台歯形態
２）スムーズなマージンライン
３）CAD設計時のセメント層設定
４）CAMソフトの精度
５）ミリングバーの切削力・ブレ

接着操作
１）支台歯形成面の処理
　仮着用セメント・汚染物の完全除去
　・歯面清掃用ブラシ（薬剤は使用しない）
　・エアーフロー（使用後は十分水洗する）
　プライマー（ボンディング剤）塗布
２）CAD/CAM冠の内面処理
　低圧のサンドブラスト処理
　リン酸エッチング→水洗
　シランカップリング処理（セラミックプライマー）

平成28年度 中国地域歯科医学大会
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平成28年
７月11日  ㈪ ▶産前休なし26.9％
     保団連が女医・歯科医アンケート

  20日 ㈬ ▶レセの共同審査を提案
     　　　　　　 基金と国保連の効率化が狙いか

  21日 ㈭ ▶27年度決算 2453億円の黒字
     協会けんぽ 前年度比では1273億円の減	 	 	 	 	 　
　　	

８月３日  ㈬ ▶口腔保健支援センター 26道府県で設置
     厚労省調べ 前年度に比べ5カ所増

厚労省検討会
で 飯 塚 氏
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    ▶

  ５日 ㈮ ▶死因別死亡確定率 90歳男性は肺炎がトップ

  ９日 ㈫ ▶外国人の7割がガッカリ
     日本人の口臭 	「キスしたくない」も4割超

マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー
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１．報　　告

　⑴　６月 新入会員　３名　

　⑵　支払基金幹事会　６月10日㈮　14：00　酒井 会長

　　　　・平成28年３月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　103.0％　　件数　102.8％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　108.3％　　件数　109.3％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　平成28年２月診療　　岡山県　1,290.8点　　全国平均　1,265.6点

　　　　　　平成27年２月診療　　岡山県　1,270.6点　　全国平均　1,252.8点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　岡山県　 101.6％　　全国平均　 101.0％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　平成28年２月診療　　岡山県　1,065.2点　　全国平均　1,088.4点

　　　　　　平成27年２月診療　　岡山県　1,057.6点　　全国平均　1,076.5点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　岡山県　 100.7％　　全国平均　 101.1％

　⑶　社保講習会

　　　　・日本大学歯学部

　　　　　　松戸歯学部同窓会岡山県支部　６月11日㈯　19：00　アークホテル岡山　小見山 検討委員

　　　　・大阪大学歯学部同窓会岡山県支部　６月25日㈯　18：00　第３会議室　後藤 委員長

　⑷　改定後「診療報酬改定 地区歯科医師会社保講習会」　５月12日㈭～６月30日㈭

　⑸　中国地方社会保険医療協議会 岡山部会

６月27日㈪　13：30　西岡 常務理事　新規指定医療機関　４医療機関

　⑹　社会保険部小委員会

　　　　疑義解釈等

　　　　・６月30日㈭　16：00　事務局　西岡 常務理事，田頭 理事，石戸 理事

　⑺　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　平成28年２月診療　　国保　1,337.9点　　後期高齢者　1,517.2点

　　　　　　平成27年２月診療　　国保　1,315.9点　　後期高齢者　1,517.5点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　国保　 101.7％　　後期高齢者　 99.98％

　⑻　社保相談窓口報告

　⑼　そ　の　他

　　 第13回　社会保険部検討委員会報告
平成28年７月２日㈯ 　16：00 ～ 19：00
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２．行事予定

⑴ 個別指導 ７月７日㈭ 14：00 薬業会館 ４医療機関（会員）

　⑵　社保講習会

　　　　・大阪歯科大学岡山県同窓会　　　７月９日㈯　16：00　５Ｆ大ホール　久門田 検討委員

　　　　・福岡歯科大学同窓会岡山県支部　８月20日㈯　19：30　第６会議室　石井 検討委員

　⑶　平成28年７月 保険医療関係機関連絡会議　７月21日㈭　14：00　第３会議室

西岡 常務理事，田頭 理事，石戸 理事

　⑷　平成28年度中国地域歯科医師会連合会社会保険担当者連絡協議会

７月30日㈯　15：00　ホテルニューオータニ鳥取　西岡 常務理事，田頭 理事，石戸 理事

　⑸　審査・検討小委員会　８月６日㈯　15：00　第１会議室 

　　　　　　　　　　　　　９月10日㈯　14：00　第１会議室

　⑹　第14回　検討委員会　８月６日㈯　16：00　第３会議室 

　　　第15回　検討委員会　９月10日㈯　14：30　第３会議室

　⑺　平成28年度　第１回　審査委員・検討委員連絡協議会　９月10日㈯　16：00　５Ｆ大ホール

３．協　　議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「改定後 地区歯科医師会社保講習会」Ｑ＆Ａについて

　⑷　「審査委員・検討委員連絡協議会」提出協議題について

　⑸　そ　の　他

社会保険部

　青本が捌かれて白本が焼かれる！

　土用の丑が近づく時期にこの原稿を書いている。児島湾で獲れるという幻の天然青ウナギ，それ

を白焼きにして舌鼓を打ちたい。そんな願望があり，食べる場面を思い浮かべたりもする。

　ところが，いま頭の中は冒頭の通り。

　青いのも白いのも閉じて少し頭を休めよう･･･。そう思ったのも束の間，今度は薄紫色の本を開

けてしまうのであった。

　青本･･･「歯科点数表の解釈」平成28年₄月版出ました。

　白本･･･「診療報酬点数表・改正点の解説」診療報酬改定時に検討委員に配られる。

　薄紫色の本･･･「保険請求の手引」平成28年度版お手元に届いたと思います。ぜひ点数アップに

　　　　　　　　ご活用ください！

（瀬戸内市歯科医師会　検討委員　石割 裕三）

～検討委員の独り言～
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平成28年度岡山県歯科医師会糖尿病医療連携セミナー 後記
　平成28年７月２日㈯に慶応義塾大学医学部　歯科・口腔外科学教室教授の中川種昭先生をお招きし，

「歯科からアプローチする生活習慣病～歯科の持つポテンシャル～」と題してご講演をいただきました。

講師は歯周病がご専門で，糖尿病のみならず全身との関わりについて大変分かり易い講演内容でした。

＜講演要旨＞

＊歯を失う原因

＊歯周ポケットにはどのような細菌が多く存在するのか

歯周病が一番多い
歯根破折の増加にも注目していく

歯周病のリスク因子は上図になり，
細菌因子について考えてみましょう

多くの細菌の中で P.g 菌が歯周病に
関係が深い事がわかります

P.g 菌は５㎜以上のポケットのある部位に多く存在する
そして出血傾向の強い部位に多く存在する（P.g 菌は鉄
を好む）
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＊歯周病はバイオフィルム感染症である

　菌は何処から来るのか

　　　家族間の感染が多くある

＊細菌検査をすれば解決策を早く見つけることが出来るが，早期に保険適応は難しい

＊原因菌を抗菌剤で叩けば良いがどのような薬を使用すべきか

　　　グレースビットが好成績を挙げている

＊当然の如く口腔内クリーニングが一番大切である

＊歯周病と全身疾患

　　・細菌性心内膜炎

　　・動脈硬化症

　　・早産と低体重児出産

　　・誤嚥性肺炎

　　・関節リュウマチ

　　・脂肪性肝炎

　　・骨粗鬆症

　　・喘息

スケーリング，ＳＲＰ時に抗菌剤の併用は
有効である

学術部
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　　・大腸がん（胃酸で死滅しない口腔内細菌の存在）

　＊特に糖尿病について

　　・糖尿病が歯周病を悪くする

　　・歯周病が糖尿病を悪くする

＜Ⅰ型糖尿病患者＞

　　・10％以上が歯周炎に罹患

＜Ⅱ型糖尿病患者＞

　　・歯周病を2.6倍発症しやすい

　　・若い世代から歯周炎を発症しやすい

　　・無歯顎の糖尿病患者は，非糖尿病患者

　　　の1.5倍に達する

　　・血糖コントロール不良患者は，骨吸収が

　　　進行しやすい。

　　・心腎疾患による死亡率が重度歯周病患者

　　　では，3.5倍高い

　　・中・重度の歯周病患者では，終末期腎臓

　　　病が有意に増加している

＊糖尿病患者における歯周病ガイドライン

　糖尿病があると歯周病になり易く更に悪化させる

　糖尿病があると歯周病が重症である

　細菌叢はやや異なる（P. g菌の検出率が高い）

　糖尿病罹患期間が５年を超えると歯周病が重度になる

　糖尿病のコントロールが悪いとポケット再発のリスクが高くなる

　　歯周治療によって糖尿病が改善する可能性がある

　　HbA1cが７％以下（日本人は6.5％以下）が良好なメインテナンスの為の数値

（歯周外科を行う際の参考になる）

★治療をしても効果が上がらない場合，糖尿病の可能性があるので内科医との連携が必要となる。

MRONJや出血し易い患者のような場合においても同じである。歯科医サイドから積極的に医科へア

プローチをすべきである。

（藤原英修）

学術部



ー 27 ー

J. ODA  vol.836     ’16-9

第57回日本歯科医療管理学会総会・学術大会報告
　平成28年７月15日㈯，16日㈰の両日，東京・御茶ノ水にて東京医科歯科大学大学院　医歯学総合研究

科　歯科医療行動科学分野の主管で「これからの歯科医療の質保証」をメインテーマに標記学会が開催

され，13題の口演と14題のポスター発表がなされた。

　大会冒頭に俣木志朗大会長が，次のようなメッセージを伝えられた。「現在では歯科医師過剰が喫緊

の課題とされている。超高齢社会から求められる歯科医療を実践するにあたり，歯科医師数の過不足に

ついては単に数字の問題ではなく，同時に質も検討する必要があると考えられる。そこで，医療職のプ

ロフェッショナリズム，地域包括ケアの時代の他職種連携等，歯科医療の種々の局面について「質」の

観点から考える必要があり本大会のメインテーマとした」

　特別講演では，金沢大学附属病院総合診療部の野村英樹特任教授が「医療職のプロフェッショナリズ

ムとその科学的基盤」と題して，医療職のプロフェッショナリズムとは，個人として，そして集団とし

て，本当に弱者を保護できる存在となるために努力を惜しまない姿勢を示すことで，社会との間の信頼

関係を築き，維持することに他ならないと話された。

　教育講演１では白杵医師会医療福祉統合センター長の舛友一洋先生が，「地域包括ケア時代における

医科歯科連携とＩＣＴ活用」と題して，今後の超高齢社会を日本が日本らしく迎えるために構築される

「地域包括ケアシステム」において，ＩＣＴの活用はなくてはならないと講演された。また，教育講演２

では神田お玉ヶ池法律事務所の弁護士で歯科医師でもあるダブルライセンスをお持ちの元橋一郎先生が

「医療訴訟の現場から見た歯科医療」と題し講演をされた。

　本学会は極めて包括的な意味を持つ「歯科医療」を対象とした学会であり，趣旨でもある「開業医の

ための学会」の方向性を見誤らない様にますます発展して頂きたいと感じた。

（副委員長　野﨑真弘）
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2016年度  チャリティーゴルフ大会のご案内
（大震災復興支援チャリティー大会）

麻　　　雀麻　　　雀

日　時　：　平成28年11月３日（木･祝日）

　　　　　　₉：31 （アウト・イン同時スタート）

場　所　：　東児が丘マリンヒルズゴルフクラブ

　　　　　　玉野市下山坂1345　TEL 0863-41-2311

定　員　：　40名

参加費　：　3,000円

☆同封FAXシートにて締切日（10月20日㈭）までにお申し込みください

日曜・祝日の開館予定日 ○ 開館予定　× 閉館予定

お知らせ

※行事等の都合により変更となる場合もあります。　※詳細については事務局にお問合せ下さい。

	 2日（日）	 9日㈰	 10日（祝・月）	 16日（日）	 23日（日）	 30日（日）
	 ×	 ×	 ×	 ×	 ×	 ○	
	 	 	 	 	 	 10：00～16：00

	3日㈯～5日㈪	 11日（日）	 18日㈰	 19日（祝・月）	 22日（祝・木）	 25日（日）
	 ×	 ×	 ×	 ×	 ×	 ×	
	 職員旅行	 	 	 	 	

9 月

10 月

医療法人設立認可申請の提出期限及び事前相談について
　標記について，岡山県保健福祉部医療推進課長より通知がありましたので，下記の通
りお知らせいたします。

記
　　　平成28年度
　　　事前相談用申請書　　提出期限　　平成28年10月28日㈮
　　　第 ３ 回 申 請 書　　提出期限　　平成28年12月22日㈭



ー 29 ー

J. ODA  vol.836     ’16-9地区歯科医師会だより

　岡山市歯科医師会
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　この度，倉敷市内歯科医師会協議会主催にて訪問歯科セミナーを下記の通り開催致します。

　国の認知症対策として，現在各地区で「認知症初期集中支援チ－ム」が立ち上がってきております。

この流れをうけて認知症についての知識を深め，歯科医療を通じて認知症の進展予防にも寄与すること

が求められております。

　今回のセミナーでは，現在の認知症の診断・治療についてご講演いただきます。皆様奮ってご参加下

さい。

演　題　　認知機能低下と認知症の違い　～認知症診断・治療の最先端より～

講　師　　片山　貞夫　先生（片山内科　院長）・医師

場　所　　倉敷歯科医師会館３階講堂（倉敷市昭和２-２-17）

会　費　　無　料

日　時　　平成28年10月30日㈰　9：30～12：00　（9：00開場予定）

主　催　　倉敷市内歯科医師会協議会

　　　　　　（一社）倉敷歯科医師会，（一社）児島歯科医師会，（一社）玉島歯科医師会，
　　　　　　（一社）都窪歯科医師会，（一社）吉備歯科医師会

後　援　　倉敷市

問い合わせ先　（一社）倉敷歯科医師会  （tel）086-422-2122

当日は休日診療が行われているため，会館内の駐車場は利用できません。

近隣の駐車場をご利用下さい。

日歯生涯研修カードをご持参下さい。

　倉敷市内歯科医師会

「倉敷市内歯科医師会協議会訪問歯科セミナー」
開催のご案内
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　平成28年7月22日㈮午後７時30分より，玉野市のすこやかセ

ンター大会議室において，学術勉強会が開催されました。

　講師として，岡山市でPMJ歯科診療所を開業されている黒瀬

真由美先生をお招きし，「開業医における予防歯科の実践～歯

周病の長期継続管理と生涯にわたるむし歯予防をめざして～」

と題してご講演頂き，歯科医師とスタッフを合わせて30名が受

講しました。

　まず講演の前半でスライド提示による説明がありました。黒瀬先生は膨大な数のスライドを準備して

おられましたが，その全てを提示するには既定の時間では不足だったため，特に重要なものを厳選して

説明されました。内容としては，公衆衛生の詳細なデータ，岡山大学名誉教授の渡邊達夫先生が開発し

たブラッシング方法「つまようじ法」の概要，フッ化物応用の効果，東日本大震災被災地でのボランテ

ィアの経験など多岐にわたり，非常に密度の高いご講演でした。この中で黒瀬先生が述べられた「ブラ

ッシングには力がある」という信念ともいうべき言葉が印象的でした。

　後半は，受講者が患者役となり，黒瀬先生とPMJ

歯科診療所所属の５名の歯科衛生士の方々による

「つまようじ法」の術者磨きの実演が行われました。

受講者の多くが自らの歯肉から出血することに赤面

しつつも，その手技の特長を実際に体感しました。

　今回のご講演を拝聴して，黒瀬先生の予防歯科に

対する情熱の強さに感銘を受けるとともに，学んだ

ことを日々の診療に活かしていこうと思いました。

（モニター　中村明博）

　玉野市歯科医師会 平成28年度 学術勉強会報告

　平成28年７月24日㈰，岡山駅10：05発のこだま735号に乗車して吉備歯科医師会グルメ同好会の例会

が今年も行われました。今回の目的地は広島県の三原市と竹原市です。三原は瀬戸内海のほぼ中央に位

置し，沖合には多くの島々が点在しております。その影響で潮の流れが早いところが多く，豊富な海の

幸で有名です。特にタコが有名なようで，タコ料理店は駅前に何店舗かあって，食通を賑わせておりま

す。また古くは戦国武将・毛利元就の三男，小早川隆景の築城した海城・三原城の城下町としても栄え

ていました。一方竹原は古代より塩作りで有名で，入り浜式塩田による製塩業で財を成した豪商が江戸

　吉備歯科医師会

グルメ同好会「新幹線で行く三原＆竹原食べつくしの旅」
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時代から続く町並み保存地区に点在している「安芸の小京都」です。また数多くのウサギが出迎えてく

れる大久野島や2014年放送NHK朝ドラ「マッサン」の主人公（？）竹鶴政孝の実家である竹鶴酒造も

近年脚光を浴びるようになってきました。

　三原駅に到着後，サクッと三原城跡を散策。新幹線のホームの下が天守台の跡になっている（という

より新幹線が天守を横切っている）構造になっており，改札口より徒歩１分で到着。見事な石垣で囲ま

れた巨大な天守台は見る価値十分（新幹線上りホームからも良～く見えます！）。小早川隆景公銅像の

前で記念撮影後，ゆっくり歩いて港の方へ。ほ

どなく本日のお目当てのタコ料理の店「登喜将

本店」に到着しました。注文したタコづくしコ

ース料理は，活きたこ刺身，やわらか煮，たこ

酢，たこしゃぶ，たこ天，たこ釜飯，吸い物，

果物のまさにタコのオンパレード！特にやわら

か煮は文字通りの柔らかさで皆さんびっくり。

三原駅前の観光協会で貰ったパンフレットの提

示で更にアワビとウニの塩辛のサービスもあ

り，また地元のお酒も美味しく，楽しい会話が

弾む中，あっという間に完食してしまいました。

　飲み過ぎでフラフラになりながらも駅まで何とか戻り，次の目的地竹原を目指します。JR呉線の観光

列車「瀬戸内マリンビュー」号は車内が船舶風に装飾されており，座席もふかふかのシートを使用して

います。沿線には海が広がり，海水浴を楽しんでいる人の姿も見られます。夏を満喫しながら30分で竹

原駅に到着。すぐ近くだから・・・と海風やさしい炎天下を歩いて10分，町並み保存地区に到着しまし

た。この一角に日本のウヰスキーの父と呼ばれるマッサンこと竹鶴政孝の生家の竹鶴酒造があります

が，残念ながら今日はお休み。近くにマッサン夫妻の銅像があり，そこで記念撮影しました。周辺には

江戸時代後期の歴史家で思想家の頼山陽の祖父の生家があったり創業100年の美味しい生姜煎餅のお店

があったり別の酒造会社があったりと，カキ氷を食べながら暑さに負けずに保存地区をなんとか一周し

ました。折しも巷で話題のスマホ向けのゲーム「ポケモンGO」が配信されて最初の週末でもあり，観

光目的以外らしき人の姿もちらほらと見られました。お土産を求めて「道の駅たけはら」に立ち寄って，

更にまた休憩。本当はもう１件たけはら焼のお店を訪ねようと予定していました。たけはら焼きとは竹

原市内の酒造会社の純米吟醸の酒粕を生地に練りこんだお好み焼きで，地元で長く愛されているソウル

フードなのです。でも皆さんバテバテ状態。結局希望者のみが駅前でざる蕎麦を食べて，残りの人は駅

の待合室でもう一休み。「またいつか食べに来ましょうね！」ということで竹原を後に帰途につきました。

　今回のツアーは日程の都合上，急いで企画された関係もあって，家族同伴ながらも８名の参加でし

た。でも旅好き，食好き，お酒大好きの皆さんでしたので道中での会話も弾み，とっても楽しい１日を

有意義に過ごすことができました。参加者の皆様，本当にお疲れ様でした。

（モニター　亀山達弘）
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　平成28年７月21日木曜日夏休みに入った

日，赤磐市内の就学前の乳幼児を対象に

「幼児歯科　歯ッピー教室」が行われまし

た，今年のテーマは「砂糖と歯の健康」と

題して午前・午後で約60組の乳幼児と保護

者の参加希望があり，愛育委員の皆さんに

よる楽しい寸劇と栄養委員の方にこれから

夏休みに向けての栄養の偏り等の注意点を

指導していただきました。

　歯科医師による歯科検診と歯並びの相談，歯科衛生士によるブラッシング指導とフッ素塗布を行いま

した。今回はお口の中の探検として位相差顕微鏡によりプラークの正体を見ていただき，「単なる磨き

残しの汚れでなく生きている細菌なんだよ」との説明にどよめきも起こり，かなりの動機付けになった

のではないかと思います。参加された皆さんのほとんどは健康に関する意識が高く，齲蝕などのお口の

トラブルのない子がほとんどでしたが，保護者はとても熱心でたくさんの質問を私たちに投げかけられ

ました。

（モニター　髙宮　努）

　赤磐歯科医師会 「幼児歯科　歯ッピー教室」

　７月24日の日曜日，恒例の近隣四地区

（井原・小田・浅口・笠岡）歯科医師会合

同ゴルフコンペが笠岡カントリー倶楽部に

て開催されました。

　当日は穏やかな天候に恵まれ，11名の参

加者が楽しくプレーいたしました。今回は

久しぶりに小田歯科医師会からの参加もあ

り，好プレー珍プレーに沸いた楽しいゴル

フコンペとなりました。

　プレー後は場所を移して，懇親会が行わ

れ，優勝した豊池先生（井原歯科医師会）は，とても美味しそうにお酒を飲んでおられました。

　次回は井原歯科医師会の担当で開催される予定です。多くの先生方の参加をお待ちしております。

（淵野瑛木）

　浅口歯科医師会

四地区（井原・小田・浅口・笠岡）歯科医師会合同ゴルフコンペ開催

地区歯科医師会だより
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「家庭菜園に振り回されています」
岡山市歯科医師会	　北　		ふみ

　家庭菜園が最近の趣味になっています。これについて書かせていただきます。そもそも「土があるか

らしてみよう」と始めたため，知識も経験もありません。

　最初は苗を探します。「これを育てたい！」とか「この時期はこの野菜だね」という思いはなく「い

い子（苗）はいないかな？」とホームセンターできょろきょろして眼が合った子を連れて帰って植えつ

けます。その後，インターネットで情報を収集しながら育てます。

　同じイチゴでも，種類が違えば育つ速度や収穫量が違います。これは予想の範囲内でした。しかし，

同じ種類のナスでも，育ち方や収穫物の大きさがまったく違うなんて知りません。植えた場所が悪いの

か，肥料の与え方が悪いのか，最初から選んだ苗に元気がなかったのか。考えてもわからないので，毎

回同じ悩みにぶち当たります。

　また，無農薬と決めた瞬間から苦難を伴います。当たり前ですが，野菜が違うと害虫も違うんです。

白菜には青虫がつきます。ナスにはハダニが寄ってきます。イチゴがカミキリムシの被害にあったこと

もあります。種類を問わずにばりばりと食べてくるヨトウムシもいます。ブロッコリーの葉をヒヨドリ

が狙ってきたこともあります。食べられた葉の痕跡や眼を凝らして見つけた虫の外観を頼りに，原因を

インターネットで特定し，対策を講じてようやく守り

切ったら収穫です。

　収穫後も，適度な時に片づけて，土を休ませて，次

の植え付けです。同じ場所に同じ系統の植物を植えて

はいけません。ものによっては数年。難しいので，連

作障害を予防する土を買ってきて混ぜ込んでいます。

効果は不明です。

　「自分で作った野菜はおいしいでしょ？」とよく言

われますが，おいしいとわかるほどの量が収穫できることはあまりありません。お味噌汁に入れるの

で，味がよくわからなくなることもあります。さすがに，大葉はわかりました。

　手をかけた割には得られるものが少ない。明らかに振り回されています。それでもまた，ホームセン

ターでいい子を物色してしまいます。

　そんな今は，パプリカです。うまく栽培すると，10月ごろまで収穫できるそうで，わくわくします。

手をかけた子が大きく育って実をつけるのは，見るだけで楽しいということでしょう。

次回は小山貴弘先生（津山歯科医師会）をご紹介します。
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平成28年度　高齢者入所施設・通所サービス事業所における口腔ケア実習

　臨地実習の一環として毎年行われている高齢者施設での口腔衛生活動が，本年度も３年生50名の参加

の下始まりました。

　本実習は高齢者のQOL向上や健康の維持増進のためには，口腔ケアを行うことにより口腔機能の向

上を図ることが重要であることを理解し，老年期における口腔の特徴，生活の理解を深めると共に，介

護予防における歯科衛生士の役割，その対応法を学び，また，他職種との連携について理解することを

目的として行われます。

　７月28日㈭養護老人ホーム「岡山市会陽の里」に於いて，午前には「岡山市会陽の里」「さくら苑」

両施設の施設長，職員の方によるパワーポイントを用いた講義，施設内見学等のオリエンテーションが

行われ，午後からは学院講師も加わり，学生と共に入所者の方々の口腔内診査を行い，その結果に基づ

き口腔衛生指導を行いました。学生達は入所者一人ひとりの生活状況や身体の状態を聞き取り，訴えや

質問に耳を傾け，口腔ケア，義歯の取扱い等について丁寧に答え，指導していました。

　今回は例年に比べ受診者数がやや少なく，施設内での高齢化が更に進み入所者の日常生活自立度が下

がっていることが窺えました。

　こうした事前研修を踏まえ，10月3日㈪～ 25

日㈫の約３週間，「岡山市会陽の里」「さくら

苑リハビリセンター」及び「さくら苑デイサ

ービスセンターつくしんぼ」での口腔ケア実

習が行われます。学生達は10班に分かれ，集

団指導（食べる機能のトレーニング，レクリ

エーション参加），個別指導（課題分析，ケア

プラン作成，口腔ケア実施），そして施設での

行事に参加し，入所者とのコミュニケーショ

ンを図る等の実習を行います。

　本実習を通して，学生は高齢者の多様な生活状況，身体状態，それぞれの生活習慣に対応した口腔ケ

ア，口腔衛生指導の重要性，難しさを体感することと思います。また，歯科衛生士業務に対する理解を

さらに深め，本実習の目標を達成していくことを期待しています。

（教務担当講師　　山口　威）
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平成28年度　中国地区歯科衛生士養成機関連絡協議会報告

　標記協議会が平成28年８月６日㈯，鳥取市のホテルニューオータニ鳥取において開催された。本協議

会には，全国歯科衛生士教育協議会に加盟する中国地区歯科衛生士養成機関，11校の管理・運営者，専

任教員等が参加し，本学院からは藤井龍平学院長始め5名が出席した。

　来賓として出席された全国歯科衛生士教育協議会会長 眞木吉信先生は挨拶の中で，全国の歯科衛生

士養成校の新入生の現状，卒業生の就職状況について説明された。また，全国歯科衛生士教育協議会の

法人化，歯科衛生士養成校の自己評価などについて言及された。

　協議では，役員選出，次年度当番校について話し合われ，次年度は山口県高等歯科衛生士学院が担当

することになった。また，協議題として最近の学生のメンタルについて取り上げられた。近年，メンタ

ル面で問題のある学生が少数であるが見受けられる。これらの学生に対応するために精神専門医，カウ

ンセラーと連携しているなどの紹介があった。また，各校から提出された聴取事項について意見交換が

行われた。学生のSNS投稿によるトラブル，学生募集に関する事項，「歯科衛生過程」の教育内容，学

校自己評価，および学生の日本歯科衛生士会学生部会加入などについて意見交換が行われた。「歯科衛

生過程」に関して，眞木吉信会長より日常歯科診療の中で歯科衛生士業務を行う１つの道具として捉え

て，歯科衛生士業務の活性化に繋げて欲しいとのコメントがあった。しかし，「歯科衛生過程」をどの

ように活用するのかという具体的な内容までは説明がなかった。また，学生の日本歯科衛生士会学生部

会の加入について，その対応は「学生全員を加入させている」，「希望者のみ加入させている」など各校

で異なっていた。経済的に自立できていない学生を日本歯科衛生士会学生部会に加入させるのはどうか

というのが本学院の考えであり，本学院では学生の自主性に任せている。日本歯科衛生士会も学生部会

に入会することのメリット等をしっかりと示すべきであると思われた。

（教務部長　竹下信義）

学院だより
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 岡山市歯科医師会
 井上デンタルクリニック
 〒700-0822 岡山市北区表町３－６－24
  TEL（086）224－6332　　FAX（086）224－6332
  生年月日　　昭和43年５月12日（48歳）

  出身大学　　大阪歯科大学歯学部

経歴・職歴 平成７年３月　大阪歯科大学歯学部卒業
 平成９年３月　大阪歯科大学口腔外科第１講座退局
 勤務医を経て現在に至る
入 会 日 平成28年７月１日
趣　　味 釣り
抱　　負 これまで生まれ育った町で歯科医療に携わっております。歯科でお困りの方々の苦痛を出

来るだけ取り除き，より良い日常生活が営める手助けが出来るよう努力していきます。岡
山県歯科医師会の活動についてはわからない事ばかりで，ご迷惑をおかけする事も多い事
と思います。どうかご指導ご鞭撻を賜ります様，宜しくお願い致します。

新入会員 紹介

		假
かり

谷
や

　直
なお

之
ゆき

 岡山市歯科医師会
 おまち子ども歯科
 〒703-8204 岡山市中区雄町318－７
  TEL（086）278－6480　　FAX（086）278－8020
  生年月日　　昭和32年12月25日（58歳）

  出身大学　　松本歯科大学歯学部

経歴・職歴 1985年３月　松本歯科大学歯学部卒業
 1985年４月　岡山大学病院小児歯科 入職
 2013年５月　岡山大学病院小児歯科 退職
 2013年６月～　小児歯科専門のフリーランス歯科医師として
 　　　　　　　岡山県，兵庫県内の個人開業歯科医院に勤務
 2016年７月　おまち子ども歯科 開業
 現在に至る
入 会 日 平成28年７月１日
趣　　味 旅行，特に温泉に入りにいくこと，ドライブなど
抱　　負 このたび岡山市中区雄町に子どもの歯科医院を開業させていただくこととなりました。地

元，岡山地域の子どもの歯科診療を通じて，また，ゆくゆくは教育機関などとも連携して
地域の子どもたちの健康維持と増進のため精進，努力したいと考えております。新参者，
未熟者でありますので，歯科医師会の諸先生方に御指導，御鞭撻のほどよろしくお願いい
たしたく存じます。
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 勝英歯科医師会
 井上歯科医院
 〒708-1204 津山市日本原188－１
  TEL（0868）36－5520　　FAX（0868）36－5520
  生年月日　　昭和56年7月14日（35歳）

  出身大学　　日本歯科大学歯学部

経歴・職歴 平成18年３月　日本歯科大学歯学部卒業
 平成19年４月　日本歯科大学附属病院 総合診療科に入局
 平成27年３月　日本歯科大学附属病院 総合診療科を退局
 平成28年４月　岡山県津山市井上歯科医院に就職
 現在に至る
入 会 日 平成28年７月１日
趣　　味 映画鑑賞，バレーボール
抱　　負 地域での歯科診療は大学病院での歯科診療と違う部分もあり，最初は戸惑いました。今後

は，大学病院での経験を活かしながら地域性に合った診療を行っていきたいと思います。
もちろん歯科医師会の活動にも積極的に参加し，常に最新の情報を収集し自己研鑽を積む
つもりです。多くの諸先生方よりご指導ご鞭撻を賜り，自院の良い所はそのままに，患者
様に寄り添える自分らしい医院を築いていけるよう，これからも努力していく所存です。

新入会員紹介

岡山県難聴者協会より
矯正展（バザー）物品提供協力依頼

　岡山県難聴者協会主催の矯正展に於いて開催されるバザーへの物品提供協力をお願い致します。

バザー開催日：10月 15日㈯・16日㈰

場　　　　所：岡山刑務所　　〒 701-2141　岡山市北区牟佐 765

提供協力日：９月末日までに県歯事務局までお届け下さい。

提供物品について具体例

○衣類，タオル，シーツ，洗剤・日用品等（できれば未使用）

〇衣類など中古のものは，きれいで使用に耐えるもの。

注意　　食品・生もの等はお断りしています。
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平成28年度
労働衛生コンサルタント試験受験講習会実施要領

１．主　　催　日本労働衛生研究協議会

２．後　　援　日本歯科医師会

３．日　　時　平成28年10月２日㈰　12時～ 17時　
　　
４．場　　所　歯科医師会館（東京都千代田区九段北４－１－20）

５．対　　象　日本歯科医師会産業医学講習会を修了した歯科医師

６．受 講 料　受講料（資料代等）は，当日，受付で支払い
　　　　　　・日本歯科医師会正会員及び準会員（第３・４・５種）・・ 5,000円
　　　　　　・日本歯科医師会第６種会員及び未入会者・・・・・・・ 10,000円

７．申込方法（本会事務局に連絡して下さい）
　　　　　　　所定の用紙により，下記送信先にＦＡＸ送信することとする。
　　　　　　　この申込みをもって手続きを完了し，受講票の送付等は行わない。
　　　　　　　ＦＡＸ送信先　０４７－４５１－２６５４（わたなべ歯科医院）

８．申込受付期間　平成28年９月23日㈮ までにお申し込み下さい。
　　　　　　　　　※ただし，本年度開催の産業医学講習会が初受講となる受講予定者は，
　　　　　　　　　　同講習会修了後にお申し込みください。

９．主なプログラム
　　⑴　受験の心構え
　　⑵　受験体験談
　　⑶　保護具・作業環境測定機器の解説
　　⑷　試験問題の傾向と対策
　　⑸　今後の受験対策事業（実地研修会等）の紹介

　　※「労働衛生のしおり（中災防）」最新版を講習会当日に必ず持参すること。

10．問い合わせ先
　・日本労働衛生研究協議会　 （担当：渡　邉　ＴＥＬ　０４７－４５１－２６５４）
　・日本歯科医師会地域保健課（担当：松　岡　ＴＥＬ　０３－３２６２－９２１１）
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７月末日現在　正会員数1,027名

◎新入会員（詳細は新入会員紹介のページ）

　井上　稔基　正会員　岡山市　P８　

　假谷　直之　正会員　岡山市　P11

　井上　修輔　正会員　勝　英　P59

◎死　亡

　小若　清志　正会員　都　窪　P39

　難波　荘祐　正会員　岡山市　P17

（Ｐ＝会員名簿のページ）

故   小若　清志　先生

　享年89才（平成28年７月25日　ご逝去）

　岡山市南区大福1263

故   難波　荘祐　先生

　享年82才（平成28年８月６日　ご逝去）

　岡山市北区蕃山町９－６

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます
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７月　会の動き

１日　　　編集委員会（集稿）

　　　　　アスリート・サポートセンター反省会

２日　　　社保　審査・検討小委員会

　　　　　社会保険部検討委員会

　　　　　岡山県糖尿病医療連携セミナー及び懇親会

　　　　　兵庫県警察歯科医会総会，三十周年記念

式典

４日　　　家族の絆小委員会

５日　　　社保研修会

６日　　　平成28年度公正採用選考人人権啓発推進

員研修会

７日　　　理事会

　　　　　編集委員会（初校）

　　　　　岡山県介護保険関連団体協議会総会並び

に事務局会議

　　　　　“家族の絆” 検診下見（損保ジャパン）

　　　　　岡山大学　浅海教授と面会

　　　　　県健康推進課と面会

９日　　　大阪歯科大学岡山県同窓会社保講習会

　　　　　大阪歯科大学岡山県同窓会夏季研修会・

懇親会

　　　　　岡山県歯科技工士会会長並びに新執行部

紹介懇親会

11日　　　支払基金幹事会

13日　　　日歯第２回学術委員会

　　　　　日学歯　公益法人に向けた諸問題検証臨

時委員会

　　　　　ファジアーノ岡山ジュニア口腔セミナー

14日　　　理事会

　　　　　編集委員会（二校）

　　　　　岡山県へき地医療支援会議

　　　　　“家族の絆” 検診（損保ジャパン）

　　　　　訪問看護推進協議会

　　　　　県健康推進課と打合せ

　　　　　国保連合会理事会

16日　　　第57回日本歯科医療管理学会総会・学術

大会

　　　　　岡山県警察・岡山県警察協力医会合同東

部ブロック研修会

20日　　　医療管理部　正・副委員長会

１．本　会

　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保６月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（平成27年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（10月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（10月分）　　　　8,500円

2.8
1000

6.5
1000

1
12

９月の収納金
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９月・10月　本会の予定

９月１日　理事会

　　　　　編集委員会（集稿）

　　　　　本会学院　推薦入試Ａ合否発表

　　２日　第15回警察歯科医会全国大会・会長招

宴

　　３日　第15回警察歯科医会全国大会打合会他

　

　　　　　第15回警察歯科医会全国大会

　　４日　文化事業部会レクリエーション「ラン

チバイキング＆森の湯温泉in New 

レオマワールド」

　　　　　平成28年度総合防災訓練

　　　　　第４回加藤勝信岡山懇話会セミナー・

懇親会

　　７日　広報部・会館運営合同小委員会

　　　　　摂食・嚥下リハビリテーション従事者

研修会反省会

　　８日　理事会

　　　　　編集委員会（初校）

　　９日　支払基金幹事会

　　　　　本会学院　教務会議

　　10日　社保　審査・検討小委員会

　　　　　社会保険部検討委員会

　　　　　平成28年度第１回審査委員・検討委員

連絡協議会，懇談会

　　11日　岡山県地域包括ケアシステム学会第２

回理事会

　　13日　本会学院　職員会議

　　15日　理事会

　　　　　編集委員会（二校）

　　17日　大阪歯科大学・明海大学・朝日大学

「平成28年度三大学役員懇話会」

　　　　　本会学院　第36回戴帽式

　　21日　医療管理部　正・副委員長会

　　22日　理事会

　　23日　編集委員会（終校）

　　　　　第26回日本口腔兄科学会，第29回日本

口腔診断学会合同学術大会懇親会

21日　　　理事会

　　　　　学術部会

　　　　　保険医療関係機関連絡会議

22日　　　編集委員会（終校）

23日　　　歯科助手資格認定講習会反省会

　　　　　第16回日本スポーツ・健康づくり歯学協

議会幹事会他

　　　　　NPO救命おかやま2016講演会・報告会・

懇親会

24日　　　中国地方障害者歯科臨床研究会役員会

25日　　　警察歯科医会小委員会

26日　　　学術部正・副委員長会

　　　　　中国地方社会保険医療協議会岡山部会

　　　　　本会学院　入試委員会

27日　　　総務部調査事業部会小委員会

　　　　　摂食嚥下リハビリテーション従事者研修

会閉講式

　　　　　平成28年度岡山県食の安全・食育推進協

議会

28日　　　家族の絆（損保ジャパン）

　　　　　本会学院　会陽の里歯科健診

29日　　　三井住友海上火災保険（株）・MS岡山と

の懇談会

30日　　　中国地域歯科医師会連合会事務引継

　　　　　中国地域歯科医師会連合会役員連絡協議会

　　　　　中国地域歯科医師会連合会広報・学術・

社会保険・医療管理担当者連絡協議会

　　　　　本会学院　第２回一日体験入学

31日　　　第67回中国地域歯科医学大会

　　　　　国保組合　第79回通常組合会
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　　24日　スペシャルオリンピックス健診

　　　　　本会学院　一日体験入学

　　27日　中国地方社会保険医療協議会岡山部会

　　29日　理事会

　　　　　平成28年度第１回在宅・歯科訪問診療

教育シンポジウム

10月１日　編集委員会（集稿）

　　　　　平成28年度中国・四国地区歯科医師会

連合会役員連絡協議会（香川）

　　２日　平成28年度中国・四国地区歯科医師会

連合会広報・医療管理分科会

　　４日　平成28年度健やか親子21全国大会（母

子保健家族計画全国大会）

　　６日　理事会

　　　　　編集委員会（初校）

　　12日　医療管理部　正・副委員長会

　　13日　理事会

　　　　　編集委員会（二校）

　　15日　日本歯科医療管理学会中国支部総会・

学術大会（～16日　於山口）

　　20日　理事会

　　　　　編集委員会（終校）

　　26日　岡山県四師会懇談会

　　27日　理事会

　　　　　広島国税局管内税務指導者協議会

９月・10月　地区歯科医師会の予定

９月１日　岡山市　三役会

　　　　　津　山　定例会

　　２日　児　島　理事会

　　３日　玉野市　夏季懇親会・歯科医師連盟懇

談会

　　８日　玉　島　理事会

　　９日　岡山市　理事会

　　11日　岡山市　岡山地域ケア総合推進センタ

ー市民公開講座（岡山イオン　岡山

未来ホール）

　　12日　新　見　理事会

　　13日　吉　備　理事会　

　　　　　新　見　理事会

　　14日　玉野市　理事会

　　　　　津　山　親睦旅行（～ 15日）

　　　　　瀬戸内市　例会

　　15日　都　窪　健康フェアー図画審査、定例

会

　　18日　倉　敷　親睦旅行（高知　～ 19日）

　　　　　井　原　親睦旅行

　　23日　岡山市　理事会

　　28日　岡山市　「歯ッピーフェア2016」スタ

ッフ合同説明会

　　　　　津　山　理事会

　　30日　倉　敷　定例理事会　

10月２日　岡山市　「歯ッピーフェア2016」（岡山

天満屋）

　　６日　岡山市　三役会

　　　　　津　山　定例会

　　７日　児　島　理事会

　　11日　新　見　理事会

　　12日　玉野市　理事会

　　13日　玉　島　理事会

　　14日　岡山市　理事会

　　　　　都　窪　理事会
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　　20日　勝　英　定例会

　　21日　都　窪　定例会

　　22日　吉　備　総社地区三師会

　　23日　吉　備　「吉備路お口の健康まつり」

　　　　　浅　口　「健康フェスタinあさくち」

　　25日　岡山市　救急蘇生実習講習会①

　　26日　岡山市　救急蘇生実習講習会②

　　　　　津　山　理事会

　　28日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

　　29日　岡山市　学校歯科医部会講習会

　　30日　倉　敷　訪問歯科セミナー

　　「うっかりと花火忘れて神戸の愚」

哲也　　先生方，今年は花火にはお出かけになりましたか？

　私は毎年岡山市の花火大会を楽しみにしていますが，その日にうっかり大学時代の友人た

ちと神戸での麻雀を約束してしまいました。ところが運よく当日神戸でも花火大会があるこ

とを知り，期待半ばで麻雀を中断しての花火見物を提案してみました。しかし残念ながら無

粋な彼らは誰一人賛同してはくれず，結局17時間ぶっ続けの殺人的（この年齢では）完全徹夜

麻雀となりました。

　ところで，実は花火大会のたびに思い出す言葉があります。

　「私は花火の事を考へてゐたのです。我々の生（ヴィ）のような花火の事を。」

　これは芥川龍之介の短編小説「鹿鳴館」の中で語られる印象的な言葉です。時は明治19年。

17歳の令嬢明子は生まれて初めて鹿鳴館での正式な舞踏会に臨みます。そしてある仏蘭西の

海軍将校に誘われてひとしきり踊った後，二人で腕を組んだまま大勢の人たちと露台に佇

み，打ち上げられる花火を眺めます。しばし黙然（もくねん）と合間の夜空を見つめる将校に，

明子が「御国の事を思つていらつしやるのでせう。」と尋ねたところ，少し間をおいて彼は優

しく教えるように先の言葉を発します。

　そして物語の最後では，この将校が小説「お菊夫人」の作家ピエル・ロテイ（実在人物）

であることが明かされます。

　私が読んだのは高校時代の現代国語の教科書で，たしかほんの10ページにも満たない小説

です。ご存知の方もいらっしゃるでしょう。なんとはなしに惹き込まれ，授業中に何度も読

み返したせいか，今になっても花火を見るたびに鹿鳴館のイメージとともに必ずこの言葉が

蘇ります。いや，今年は花火大会を見損ねましたが，やはり蘇りました。そして齢を重ねるた

びに「我々の生（ヴィ）のような花火」はほんの少しずつ意味合いを変えながら，自分の中で人

生や生命の儚さ，その不思議さを象徴する言葉として重みと深みを増していくようです。
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